
Observatorio

CIUDADANÍA CATÓLICA Y ANÁLISIS SOCIAL

LUNES, 25 DE JULIO DE 2022

REVOLUCIÓN DE LAS CONCIENCIAS: LA AGENDA RELIGIOSA DEL GOBIERNO

1

La Cuarta Transformación pretende ser un proyecto político, revolucionario e integral de gran magnitud para México, encabezado por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, quien intenta imponer un cambio profundo mediante una “Revolución Pacífica”, pero radical, en la sociedad mexicana. Al respecto, no basta solo con tener información. Hay que discernir y actuar con decisión.

HECHOS

Los componentes esenciales son:

Economía: transformar la economía de México para transitar de la “Economía Neoliberal de Mercado” a la “Economía Mixta”, con preponderancia nacional del “Estado” sobre la “Economía Privada”, con decisiones estratégicas por parte del gobierno, sin considerar los intereses particulares. Incluye el control exclusivo y monopolístico de los recursos energéticos que serán “la palanca del desarrollo nacional”.

Política: establecer el dominio de la política sobre la economía, con un “Gobierno del Pueblo” y no un gobierno de “élites conservadoras” (como

AMLO las señala), acompañado por una “Nueva Democracia” con predominio de la “Democracia Popular”, fundada en “Consultas Populares” en función de las decisiones cruciales para la nación. Incluye la concentración total del poder en la Presidencia de la República para dividir a la sociedad en dos campos políticos: el llamado “Conservadurismo Neoliberal” y los “filiales a la cuarta transformación”. El objetivo es asestar golpes políticos definitivos a los que se consideran enemigos históricos para que no regresen al poder (indispensable leer el Discurso Presidencial del 1º de diciembre de 2019).

Sociedad: establecer el “Estado de Bienestar” con un “sistema de pensiones, becas y apoyos” a un universo abierto, consistente en la entrega directa de dinero a beneficiarios y, en algunos casos, entrega directa de materiales y ayudas como los fertilizantes para el campo. También una política salarial de incremento continuo al Salario Mínimo, espectacular en sus montos pero que sólo contempla al 20% de la población trabajadora (13.6 millones de 56.6 millones de trabajadores totales). Incluye un “Sistema de Salud Universal Gratuito y de Calidad”, como en Dinamarca, según afirmaciones del mismo mandatario.

Cultura: cambiar la mentalidad colectiva y cultural de los mexicanos con una transformación “espiritual”, según el discurso presidencial, orientado a **crear nuevas generaciones de mexicanos inclinados a cultivar valores ciudadanos y “valores del alma”**, con la finalidad de substituir visiones y valores que, anclados en el pasado (el conservadurismo), han prohiado las grandes desgracias del país, como son la corrupción y el enraizamiento de la pobreza, por efecto de la acción histórica de élites conservadoras que se han perpetuado en la historia nacional como una mafia del poder. A esta particular “revolución del alma” y “la espiritualidad” de los mexicanos, el presidente la ha denominado “Cuarta Transformación”.

El 20 de febrero de 2018, antes de las elecciones presidenciales de junio, el candidato Andrés Manuel López Obrador se reunió con el partido protestante evangélico, entonces denominado Partido Encuentro Social (hoy Encuentro Solidario). Allí propuso una alianza política y electoral con este partido. El resultado de esa alianza (y el anuncio más extraño y espectacular de la reunión) fue que López Obrador y ese partido político se comprometieron a impulsar para México una *Constitución Moral de la República*.

<https://politica.expansion.mx/presidencia/2018/02/20/lopez-obrador-propone-crear-una-constitucion-moral-para-mexico>

De hecho, “La Revolución de las Conciencias” arranca con este suceso, que es la alianza política del

partido evangélico con AMLO y el partido MORENA (Movimiento de Regeneración Nacional).

Meses después, poco antes de tomar posesión como Presidente de la República, el 26 de noviembre del año 2018, AMLO, en su calidad de Presidente Electo, estableció y presentó a un pequeño y selecto grupo, que se encargaría de convocar al pueblo y recabar sus puntos de vista para elaborar esa Constitución Moral de la República.

El grupo estuvo integrado por:

- Jesús Ramírez Cuevas: Periodista de *La Jornada* y actual encargado de Comunicación Social del presidente.
- Verónica Velasco Aranda: Actriz y esposa de Epígenio Ibarra (verdadero organizador de la Comunicación Social de López Obrador, constructor de “La Mañanera” y organizador de las Redes Sociales favorables).
- Enrique Galván Ochoa: Economista de *La Jornada*, y teórico de “La Economía Moral”.
- José Agustín Ortiz Pinchetti: actual titular de la Fiscalía Especial para Delitos Electorales (FEPADE).

Más tarde se supo que también participaron en la redacción de la *Constitución Moral* el escritor de izquierda Pedro Miguel Arce Moya y la senadora Margarita Valdés González, famosa por declarar, ante el derrumbe de la Línea 12 del Metro, que “No sabe uno si hay gente perversa que va y le mueve a la ballena para que se caiga...”

<https://www.inm.gob.mx/gobmx/word/index.php/columnas-de-opinion-060521-2/>

Un antecedente importante fue la distribución masiva de un texto adulterado de Alfonso Reyes que data de 1944, titulado “La Cartilla Moral”. La adulteración y falsificación casi completa de ese texto fue denunciada por la Senadora del PRI, Vanessa Rubio, quien después tuvo que renunciar al Senado para dedicarse a la academia.

Al mismo tiempo, la edición gubernamental también fue retirada, pero antes ya había sido distribuida y enseñada por varios meses en los templos evangélicos y por el magisterio en toda la educación pública básica del país (pre-primaria, primaria y secundaria).

<https://politica.expansion.mx/mexico/2019/01/14/la-cartilla-moral-reeditada-por-el-gobierno-de-amlo-levanta-polemica>

Buena parte de la distribución y propaganda de esta edición estuvo a cargo de CONFRATERNICE, la organización evangélica pentecostal que encabeza Arturo Farela, asesor espiritual del Presidente López Obrador, afamado por las sesiones espirituales con el mismo mandatario en Palacio Nacional, y por ser líder indiscutido de la organización que aportó a “Los Servidores de la Nación”, reclutados por el gobierno de entre los jóvenes evangélicos por la experiencia de peregrinar, casa por casa, y que actualmente están adscritos y cobran en la Secretaría del Bienestar (ver anexos).

<https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/la-sagrada-familia-de-la-4t-de-servos-de-dios-a-servidores-de-la-nacion-4058437.html>

A dos años de distancia, el 26 de noviembre de 2020, el Presidente López Obrador presentó el resultado de los trabajos de ese grupo, pero el documento ya no se denominó *Constitución Moral*, sino “Guía Ética para la Transformación de México”.

En esa ocasión, el Presidente insistió en que el pueblo de México necesitaba algo más que un gran cambio político, económico y social, requería también de una auténtica renovación espiritual: *“Desde hace mucho tiempo hemos venido sosteniendo que la crisis de México no solo es económica; no solo es una crisis de bienestar material sino también una crisis de pérdida de valores culturales, morales, espirituales. Se presentó en los últimos tiempos todo un proceso de degradación de la vida pública, una decadencia, y para enfrentar esta degradación, esta decadencia, no basta con acciones que mejoren las condiciones materiales, también es importante fortalecer los valores, procurar el bienestar material y el bienestar del alma”.*

ANÁLISIS

Muy a pesar de que el Presidente es un experto político, la Agenda Religiosa oculta en su proceder ha sido ampliamente denunciada en diversos medios.

Uno de los primeros en denunciar la violación al Estado Laico y la agenda política religiosa de López Obrador fue el prestigiado escritor Guillermo Sheridan, uno de los más reconocidos intelectuales de la cultura mexicana y profesor de la UNAM. Sheridan apuntó con mucha claridad el núcleo de la pretensión de Andrés Manuel López Obrador de modificar la cultura religiosa de los mexicanos:

Un ingrediente peculiar en México es que lo único más intenso que el tradicional anticatolicismo protestante (anti-Roma, anti-papa, etc.), sea el anti-guadalupanismo... Hay osadía (en AMLO) en querer erradicar a la Virgen de Guadalupe de la devoción popular y reencausar ese fervor al Padre, el Hijo y el Espíritu Santo, a los varones de la familia; en querer erradicar a la Morenita del Tepeyac hasta del nacionalismo mexicano.

<https://letraslibres.com/politica/la-iglesia-evangelica-permisionaria-y-concesionaria/>
<https://www.eluniversal.com.mx/columna/guillermo-sheridan/cultura/el-evangelicalismo-y-el-profeta-amlo>

En términos generales, la Agenda Evangélica del actual Gobierno de la República ha sido denunciada en sus diversas manifestaciones, sobre todo por violar el Estado Laico y ser una Política de Estado con fines de adoctrinamiento político religioso, y por violar además el derecho a la libertad de las personas y las familias a escoger sus creencias mediante la imposición de diversas políticas públicas gubernamentales, convirtiendo a este proceso en un claro adoctrinamiento religioso de Estado hacia la población nacional.

Tales políticas gubernamentales y de Estado son:

La Política Educativa: Introducción en la Educación Pública Nacional, tanto en escuelas públicas como privadas, de la denominada *Guía Ética para la Transformación de México*, que de manera solapada introduce enseñanzas y valores de naturaleza religiosa protestante evangélica y pentecostal, con quienes congenia AMLO.

Es la introducción del “Humanismo” en la enseñanza de niños y jóvenes del país (de pre-primaria a secundaria), a partir de un nuevo libro de texto que es la misma *Guía Ética*, resultado de la alianza política y electoral de los grupos evangélicos organizados en CONFRATERNICE (Servidores de la Nación), y el partido evangélico hoy denominado Partido Encuentro Solidario (PES). En todas las escuelas, públicas y privadas, se han introducido o reciclado materias y disciplinas para estudiar la Guía Ética en “Civismo” o “Ética”, el resto lo harán los expertos en “casa por casa”. El objetivo es “sembrar el sustrato” en las nuevas generaciones de niños y jóvenes.

La Política Social: La Política Social está integrada por los Programas Sociales de entrega directa de dinero que genera vínculos directos con la imagen presidencial y con los grupos evangélicos integrados en los Bancos del Bienestar (donde se cobran pensiones y becas) y los grupos territoriales de los “Servidores de la Nación”.

El propio Arturo Farela reconoció que, directa y personalmente, el presidente AMLO le solicitó ubicar los Bancos del Bienestar y

los Centros del Bienestar (para programas comunitarios) “junto o cerca” de los templos evangélicos. Farela aseguró públicamente también que el presidente le pidió reclutar a los Servidores de la Nación entre los jóvenes de la organización CONFRATERNICE.

<https://gatopardo.com/reportajes/el-pastor-de-la-4t-arturo-farela/>

La Política de Comunicación y Discurso Presidencial. Esta política fue diseñada por el publicista Epigmenio Ibarra, experto en *Reality Shows*, series tipo Netflix y Telenovelas (*Mirada de Mujer*). Bajo la dirección de este personaje, el manejo de la imagen presidencial (desde El Púlpito Mañanero, le han llamado diversos medios) y los contenidos del discurso han generado un proceso de comunicación directa entre el presidente López Obrador y diversos públicos en los que se pretende crear una “identidad” entre el mandatario y la misión terrenal y celestial de “Jesucristo” (primero los pobres) como objetivo principal de la Comunicación Social de la Presidencia de la República. Esta dinámica comunicacional está directamente dirigida a los sectores más empobrecidos y menos educados de la sociedad: *Ver para impactar y emocionar al público todos los días, como en las Telenovelas*, ha dicho Epigmenio Ibarra.

Posiciones políticas en el Gabinete Presidencial. Parte de la alianza y la agenda política del actual Gobierno Federal son las posiciones políticas de los representantes evangélicos en la Secretaría del Bienestar y la Secretaría de Gobernación. Dos ejemplos, Arturo Farela Jr. capitanea varios grupos de Servidores de la Nación en la respectiva secretaría, y Rabindranath Salazar fue, hasta hace poco, subsecretario de Asuntos Religiosos en SEGOB.

La Militarización. Es un proceso político diseñado por el actual Presidente con objeto de afianzar por muchos años La Cuarta Transformación de México y evitar el posible retorno de un gobierno neoliberal (cfr. Discursos del 1º de diciembre 2019 y 2020). La militarización es una alianza política

forjada por el mismo presidente López Obrador y consiste en una coalición de fuerzas políticas integrada por:

1. El Presidente López Obrador, como Jefe del Estado, sus recursos y políticas públicas.
2. Los militares del Ejército, La Marina Nacional y La Guardia Nacional.
3. Los partidos lopezobradoristas, encabezados por MORENA.
4. Los grupos evangélicos de CONFRATERNICE y el partido Encuentro Social.
5. La Acción Electoral de los grupos empobrecidos de la sociedad, bajo control de los padrones territoriales de los Programas Sociales y su impacto en los comicios.

En lo que específicamente concierne al ámbito político religioso, los militares estarán a cargo de los Centros y Bancos del Bienestar, cuya operación comunitaria de eventos y programas sociales

corresponderá a los Servidores de la Nación. Vale recordar que Banjército se fusionó con el Banco del Bienestar (administrado ya por militares), y esperan también controlar gran parte de las Remesas Familiares que provienen de los Estados Unidos, y que son el principal ingreso en dólares del país (51.5 mil millones de dólares en 2021)

El presidente López Obrador ha informado que establecerá dos mil 700 sucursales del Banco del Bienestar, más que cualquier banco por entidad federativa. Centros y Bancos del Bienestar establecen la **fusión operativa de evangélicos y militares (consultar anexos) y constituyen una alianza política**. Los críticos han indicado que se trata de vincular de manera anti constitucional a instituciones públicas de gobierno con grupos religiosos de un credo particular, además de establecer **2,700 focos de adoctrinamiento religioso político** vinculados a los programas sociales de pensiones y becas, que estarán nada menos que protegidos por soldados y marinos, de manera también indebida y facciosa.

Cabe preguntar, entre muchas otras cosas, dónde queda el Estado Laico y qué papel tiene ahora la Iglesia católica, con la que no hay vínculos directos de diálogo, más allá de lo estrictamente necesario y formal.

Elementos para la reflexión y el discernimiento:

“La Revolución de las Conciencias” es un Proyecto Integral de la Cuarta Transformación

1. ¿Se violan los principios y mandamientos constitucionales del Estado Laico?
2. ¿Se viola la libertad de las personas y las familias mexicanas con una Agenda Religiosa particular como Política de Estado?
3. ¿Constituye un abuso moral y político hacia los más pobres, desprotegidos y vulnerables sectores de la población mexicana?
4. ¿Es política y moralmente correcto utilizar fuerzas militares para proteger un proyecto político de naturaleza religiosa por parte del Jefe del Estado Mexicano?
5. ¿Por qué la animadversión personal del presidente López Obrador hacia el catolicismo, su Jerarquía Sacerdotal e incluso sus bases sociales, como los jesuitas, que ha llegado al punto del insulto directo?

Fuente de información: Seminario Académico Político.

ANEXOS

Se consideran de lectura indispensable los siguientes reportajes y entrevistas que revelan los pactos políticos y religiosos entre el actual Gobierno Federal y los grupos protestantes:

Pactos Políticos del presidente de la República con grupos religiosos evangélicos:

<https://gatopardo.com/reportajes/el-pastor-de-la-4t-arturo-farela/>

<https://www.ejecentral.com.mx/arturo-farela-el-capellan-de-la-4t/>

<https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/los-soldados-de-la-4t/>

<https://www.puntoporpunto.com/secciones/punto-de-encuentro/solalinde-y-farela-soldados-de-la-4t/>

López Obrador propone crear una “Constitución moral” para México

<https://politica.expansion.mx/presidencia/2018/02/20/lopez-obrador-propone-crear-una-constitucion-moral-para-mexico>

Presidente presenta la Guía Ética para la Transformación de México. 26/11/2020:

<https://presidente.gob.mx/presidente-presenta-la-guia-etica-para-la-transformacion-de-mexico-se-distribuira-a-beneficiarios-de-la-pension-para-adultos-mayores/>

INEGI, El Universo Laboral de México por años (ver cuarto trimestre de 2021 antes de la reforma al Outsourcing, que amplió el universo de trabajadores con salario mínimo):

<https://www.inegi.org.mx/app/tabulados/default.html?nc=602>

Comité Organizador de “La Constitución Moral” de la República, noviembre 2018
(Enrique Galván Ochoa, Jesús Ramírez Cuevas, Verónica Velasco Aranda, Andrés Manuel López Obrador, José Agustín Ortiz Pichetti)



<https://lopezobrador.org.mx/2018/11/26/lopez-obrador-convoca-a-los-mexicanos-a-participar-en-la-elaboracion-de-la-constitucion-moral-para-una-nueva-republica/>

Guía Ética para la Transformación de México, 2020



<https://presidente.gob.mx/presidente-presenta-la-guia-etica-para-la-transformacion-de-mexico-se-distribuirá-a-beneficiarios-de-la-pension-para-adultos-mayores/>